
JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Bureau de l'Instruction Publique, remplaçant l'Honorable P. J. O.
Chauveau, et MM. E. Simays, P. Jardin, L. Grondin, F. X. Hétu.
M. Emarre, J. C. Guilbault, L. Kirouac, L. Smith, E. Corbeil, Z.
Gauvreau, H. Perrin, H. St. Hilaire, A. Guibord, C. Piché, P. De-
laney, U. E. Archambault, P. Auger, F. X. Beauregard, F. X. Des-
plaines, A. J. Giroux, M. Caron, J. B. Delàge, J. E. Labonté, F. X.
Gau'iry, R. Martineau, T. Mireau, C. Cotté, F. Sanche, J. B. Lus-
sier, J. Jodoin et L. Autain.

A l'ouverture de la séance M. P. Jardin, Secrétaire, fit lecture
des procédés de la dernière conférence, après quoi on procéda à reti-
rer la contribution annuelle des membres de l'Association. Vint
ensuite l'élection des officiers, dans l'ordre suivant:

Sur motion de M. F. X. Hêtu, secondé par M. H. Perrin, M. D.
Boudrias fut réélu Président.

Sur proposition de M. E. Simays, secondé par M. P. Jardin, M.
M. Caron fut nommé Vice-Président.

Sur motion de M. A. J. Giroux, secondé par M. F. X. Beaure-
gard, M. F. X. 1-êru fut élu secrétaire.

Sur motion de M. J. E. Labonté, secondé par M. J. C. Guilbault,
M. P. Jardin fut nommé Trésorier.

Sur proposition de M. U. E. Archambault, secondé par M. F. X.
Desplaines, il a été résolu que MM. F. X. Beauregard, A. J. Giroux,
E. Simays, L. Grondin, J. E. Labonté, J. C. Guilbault, A. Dalaire,
P. Delaney, W. Doran, formassent le conseil Je l'association.

M. M. Caron, instituteur de St. Louis de Gonzague, fit une lec-
ture sur la bonne discipline dans-une école, démontra en quoi elle
consiste, les moyens de l'établir et ceux de la maintenir; il fut, à
diverses reprises, interrompu par de chaleureux applaudissements.
On discuta ensuite sur les sujets choisis pour cette réunion. M.
Simays, appelé à prendre la parole sur la meilleure méthode
d'enseigner la lecture, se leva, et, dans une allocution <le près
d'une heure, fit ressortir avec habileté les avantages qu'offre
la méthode de Port-Royal, tant pour la lecture que pour la gram-
maire.

M. U. E. Archambault insista sur la nécessité de faire épeler les
élèves par cour, afin de leur faciliter davantage la lecture et la
connaissance de lorthographe.

M. J. E. Labonté approuva les avancés de M. U. E. Archam-
bault, et fit des observations sur les difficultés qu'on éprouve dans
la prononciation française de quelques mots anglais.

M. F. X. Beauregard s'exprima aussi en faveur de lépellation
par cour, comme étant un auxiliaire de la bonne lecture.

MM. A. J. Giroux et J. E. Labonté discutèrent longuement sur
les moyens à prendre pour créer de l'émulation parmi les élèves et
se déclarèrent contre l'usage des bons points lorsqu'ils ne sont pas
rachetés. Ils firent voir la nécessité qu'il y aurait pour les commis-
saires d'école et les amis de l'instruction, de racheter ces bons
points au moyen de récompenses vendues par eux aux élèves à la
tin de l'année.

MM. R. Martineau, U. E. Archambault et J. C. Guilbault, prirent
aussi part à la discussion.

M. le Président résuma les débats en peu de mots et dit que
l'épellation par cSur était une garantie certaine d'une bonne lec-
ture, et, de plus, un avantage précieux pour l'orthographe absolue
(ou dite du dictionnaire). Quant à créer de l'émulation dans une
classe, il est d'avis que les bons points, lorsque rachetés, produisent
généralement beaucoup de bien; dtans le cas contraire. il croit que
les décorations et les bonnes notes réussissenr mieux.

Ces quelques remarques précédèrent les tésolutions suivantes:
Sur motion de A. J. Giroux, secondé par J. C. Guilbault, il fut

résolu que des remercîments fussent offerts à la presse, qui a bien
voulu, à différentes reprises, ouvrir gratuitement ses colonnes d'an-
nonces à l'association et qu'elle soit de plus invitée à reproduire le
compte-rendu, ainsi qu'à publier des extraits des lectures faites aux
conférences.

Sur proposition de M. U. E. Archambault, secondé par M. F. X.
Desplaines, il fut résolu que M. le Trésorier fût chargé d'écrire aux
membres qui n'ont pas satisfait au désir du 3ème article de la
constitution, ainsi qu'aux 9ème, 10ème et 14ème articles du règle-
ment de lassociation.

Sur la proposition <le M. J. E. Labonté, secondé par M. R. Mar-
tineau, il fut résolu que les membres du conseil qui ont dirigé
Passociation, durant l'année écoulée, méritent l'entière approbation
de cette assemblée pour la conduite dévouée avec laquelle ils se
sont acquittés des devoirs de leurs charges respectives.

Cette résolution fut suivie de la lecture que M. A. J. Giroux fit sur
la mission importante à laguelle l'instituteur était appelé, et sur
l'enseignement religieux qu'il doit donner à ses élèves.

M. la Secrétaire Giard adressa la parole aux instituteurs et les
engage à s'Ounir fortement entr'eux.

Cette allocution, ainsi que la lecture de M. A. J. Giroux, furont
accueillies avec applaudissement.

Après les remercîments d'usage au Président et au Secrétaire,
'assemblée, sur motion de M. P. Jardin, secondé par M. F. X.

Hétu. fut ajournée an dernier vendredi de janvier prochain.

D. BouriAs, Président,
F. X. IIETU, Secrétaire.

Cinquieme Conference des Instituteurs de la Circons-
cription de l'Ecole Normale Laval.

Cette conférence a eu lieu Vendredi, le vingt-septième jour du
mois d'Août, dans une des salles de l'Ecole Normale Laval.

On y remarquait l'Honorable P. J. O. Chauveau, Surintendant de
L'Instruction Publique, M. le Principal Langevin, M. Bardy, Ins-
pecteur, et M. le professeur Juneau.

M. le Président étant au fauteuil, le Secrétaire donna lecture du
procès-verbal de la dernière conférence.

M. Lafrance prononça ensuite un discours sur la mission de l'ins-
tituteur.

Puis l'Honorable P. J. O. Chauveau prit la parole, et expri-
ma la satisfaction de voir les conférences augmenter sensible-
ment en nombre, et dit qu'il ôsait espérer que lent ouragement
donné à cette association, deviendrait assez fort pour engager les
instituteurs à avoir (le plus longues et de plus fréquentes réunions.

M. le principal Langevin et M. Bardy adressèrent ensuite tour à
tour la parole aux instituteurs, et les encouragèrent à soutenir de
tous leurs efforts les grandes améliorations déjà obtenues, améliora-
tions qui, nécessairement, en amèneront d'autres aussi avantageuses
à la classe enseignante.

Sur la proposition de M. Langevin, il fut alors unanimement
décidé que l'article neuvième de la constitution, fixant au dernier
vendredi (le chacun des mois de janvier, mai et août <le chaque
année, le jour des conférences de cette association, fût amendé, et
que le samedi de la dernière semaine de chacun des susdits mois
lût dorénavant le jour de réunion.

On procéda ensuite à iélection des officiers pour l'année cou-
rante.

Il fut d'abord, sur motion de M. F. Paqnet, secondé par M. C.
Dion, résolu à l'unanimité :

Que la manière de voter pour l'élection des officiers et des mem-
bres du conseil de cette association soit faîte par le scrutin secret.

Le retour du scrutin amena ensuite les noms suivants : F. E.
Jureau, Président ; C Dion, Vice-Président ; C. J. L. Lafrance,
Secrétaire ; N. Lacasse, Trésorier ; Gilbert, Tardif, Dufresne, Jos.
Letourneau, Gauvin, Labonté, Fortin, Paquet, Dugal, conseil géné-
ral de l'association.

Immédiatement après, M Langevin donna quelques leçons sur
les diverses propriétés de l'air, son poids, sa force, sa densité etc.
et accompagna ces explications d'expériences pleines d'attrait,
qui les gravèrent sensiblement dans les esprits et eurent pour effet
de faire désirer ardemment aux Instituteurs présents une nouvelle
conférence, à laquelle ils viendraient avec joie s'instruire et s'amu-
ser.

Puis, l'Honorable Surintendant fit ressortir les grands et nombreux
avantages qui découleraient pour la classe enseignante, d'un encou-
ragement soutenu, donné par les Instituteurs au journal de lnstruc-
tion Publique, ainsi que de leur inscription en grand nombre sur les
régistres de la caisse d'économie, et les invita à engager leurs
confrères à s'y inscrire avant le premier janvier, car plus tard ils ne
pourront plus faire compter les années antérieures passées dans
l'enseignement.

Et la séance s'%journa.
C. J. L. LAFRANCE,

Secrétaire C. J. C. E. N. L.

Conference des Instituteurs de la section de M. 'Ins-
pecteur Leroux.

Cette conférence a eu lieu au village de St, Césaire, et un grand
nombre d'instituteurs, sur l'invitation de M. l'inspecteur Leroux, s'y
trouvaient réunis.

Après quelques remarques, faites par M. l'inspecteur, sur l'im-
portance et la necessité des conférences d'instituteurs, il fut procédé
à l'organisation de l'association des instituteurs de cette section.
Voici les noms des officiers élus: M. Delâge, Président ; M. F. A.
Peltier, Secrétaire-Trésorier; M. J. M. Thibaudier, Bibliothécaire.

Il a été ensuite proposé par M. l'inspecteur, s.condé par M. J.
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